



Consejo Económico y Social

Distr. limitada
30 de junio de 2003
Español
Original: inglés

Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas

Segundo período de sesiones

Nueva York, 12 a 23 de mayo de 2003

Tema 4 a) del programa

Ámbitos del mandato: desarrollo económico y social

Resumen del debate elaborado por el Presidente

Desarrollo económico y social

Corrección

Sección titulada “Sistema de las Naciones Unidas”

Después del párrafo 3, añádanse los nuevos párrafos siguientes y renumérense los párrafos subsiguientes en consecuencia:

4. El Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat) señaló que su labor fundamental tenía como guía el Programa de Hábitat y otros instrumentos y marcos internacionales en materia de desarrollo y derechos humanos. El ONU-Hábitat también señaló que los problemas de los pueblos indígenas iban adoptando cada vez más una dimensión urbana, a medida que el rápido aumento de la urbanización causaba un choque de culturas, y que ello afectaba especialmente a las mujeres y los niños indígenas, que debían hacer frente a tremendas dificultades en su afán por retener su cultura tradicional. El ONU-Hábitat examinó asimismo tres iniciativas que tenían repercusiones concretas en los pueblos indígenas: la campaña mundial sobre mejora del gobierno urbano, la campaña mundial de la seguridad de la tenencia y el Programa de las Naciones Unidas sobre los derechos relacionados con la vivienda. El Programa de las Naciones Unidas sobre la vivienda estaba realizando un estudio y había distribuido un cuestionario, en asociación con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, para centrar la labor en las necesidades específicas de los pueblos indígenas, especialmente las mujeres y los niños. Se preveía que el estudio se terminaría en 2003.

5. El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) presentó una exposición sobre su labor como red mundial de las Naciones Unidas para el desarrollo y sobre la importancia de los objetivos de desarrollo del Milenio como marco para el desarrollo, en que se abordaban cuestiones tan fundamentales como la erradicación de la pobreza y el hambre, la reducción de la mortalidad infantil y la



consolidación de una alianza mundial para el desarrollo. El PNUD reconocía que era indispensable lograr la participación de los pueblos indígenas para prevenir y resolver los conflictos, fomentar una labor de gobierno democrática, reducir la pobreza y gestionar el medio ambiente de forma sostenible. El PNUD también había celebrado una mesa redonda sobre las perspectivas de los pueblos indígenas en el marco de los objetivos de desarrollo del Milenio, copatrocinada por la Fundación Tebtebba de Filipinas, para fortalecer sus asociaciones de colaboración con los pueblos indígenas y fomentar la participación de éstos.
